



DES PERSONNES TUEES PAR DES GENS NON IDENTIFIES AU COURS MOIS DE NOVEMBRE 2024

Province Gitega : Femme assassinée sur la colline Mirama en commune et province Gitega

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 4 novembre 2024 indique qu'en date du 2 novembre 2024, vers 9 heures du matin, le corps sans vie de Monique Félicité Mvuyekure, 63 ans, a été découvert sur la route Mirama-Ruvubu, dans un champ de maïs, à la colline Mirama, zone Mubuga, commune et province Gitega. La victime avait passé la soirée du 1^{er} novembre 2024 dans un bistrot avec sa voisine Hakizimana Espérance. Les deux femmes avaient pris un verre ensemble. Selon l'enquête et constat des faits de l'OPJ Bitangimana Evelyne, le cadavre présentait des blessures au visage, en dessous des oreilles et sur le front. Le cadavre a été transféré à la morgue de l'hôpital Communal de Gasunu pour expertise médicale. Hakizimana Espérance, voisine et compagne de soirée de la victime, est en garde à vue au commissariat Provincial de police à Gitega depuis le 2 novembre 2024.

Les autorités ont entamé une enquête pour élucider les circonstances de ce meurtre et déterminer les responsabilités.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Rumonge

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 4 novembre 2024 indique qu'en date du 3 novembre 2024, sur l'avenue du Lac, colline Teba, commune et province Rumonge, un corps sans vie d'Amnésie Bazompura, âgée de 91 ans et veuve a été retrouvé. Selon des témoins sur place la victime avait des traces montrant qu'elle a été violée, ses jambes écartées, du sang aux parties intimes « sexe », rasée une partie de ses cheveux et couverte de poussière tout le corps. Après le constat par l'OPJ, l'administration communale a ordonné d'amener le cadavre à la morgue de l'hôpital de Rumonge pour attendre l'enterrement qui a eu lieu en date du 6 novembre 2024.

Province Bujumbura Mairie : Découverte du corps d'Akimana Don Joe Brallants après 2 semaines de disparition

Le 7 novembre 2024, la famille de Don Joe Brallants Akimana, âgé de 20 ans, a retrouvé son

corps sans vie à la morgue de l'hôpital militaire de Kamenge, commune Ntahangwa, Bujumbura Mairie, après deux semaines de disparition : la Famille indique qu'en date du 24 octobre 2024, vers 23 heures, Don Joe Brallants Akimana est porté disparu après être sorti de chez lui pour prendre de l'air après avoir déposé des achats à son domicile. La famille a recherché Akimana pendant plusieurs jours. Ils ont reçu des informations sur un corps non identifié à la morgue de l'hôpital militaire de Kamenge. Le 7 novembre 2024, la famille a confirmé que le corps était celui d'Akimana. La famille s'interroge et a demandé comment le corps est arrivé à l'hôpital, mais n'a reçu aucune réponse. Les autorités ont exigé que l'enterrement ait lieu le 9 novembre 2024.

Cette affaire soulève des questions sur les circonstances de la disparition et du décès de Don Joe Brallants Akimana, et les autorités devraient mener une enquête pour élucider les faits.

Une personne tuée en commune et province Ngozi

Dans la nuit du 3 au 4 novembre 2024, à l'église Paloma, sur la colline Rusuguti, zone , commune et province Ngozi, Martin Ntezahorigwa, âgé de 70 ans veilleur a été tué par des gens non identifiés.

Selon des témoins sur place, ces derniers ont volé deux mixeurs, un projecteur et des fils conducteurs de cette église. Le corps de la victime a été retrouvé le matin allongé devant la porte. Joseph Martin Bucumi, administration de Ngozi recommande aux habitants de Ngozi de veiller à leur propre sécurité car des cas de vols se multiplient ce dernier temps.

Une personne tuée en commune et province Gitega

Dans la nuit du 13 au 14 novembre 2024, vers 23 heures, François Ndereyimana, âgé de 75 ans, commerçant, veuf mais vivant illégalement avec une jeune femme, résidant sur la colline Gisuru, zone Giheta, commune et province Gitega, a été tuée par des gens non identifiés. Selon un témoin oculaire, le corps sans vie a été retrouvé décapité, au bord de la route par les passants.

Le corps de la victime avait des blessures au niveau de la tête et du visage. Le couteau utilisé pour ce crime a été déposé à côté du cadavre. Pierre, chef de colline Bihororo a mobilisé l'entourage pour évacuer le cadavre vers la morgue du Clinic Saint Joseph de Giheta. L'enterrement a eu lieu dans l'après-midi du 14 novembre 2024. Selon Michel et Benoît, successivement Administrateur et OPJ ont organisé en cette même date du 14 novembre 2024, une réunion à l'intention de la population de cette localité pour leur demander de tout faire pour que les auteurs soient appréhendés.

Les mobiles de sa mort ne sont pas encore connus sauf qu'il était accusé depuis longtemps de sorcellerie par ses enfants.

D'après certaines informations reçues de la part de ses voisins, il avait passé la soirée dans un bar proche de chez lui et c'est au retour vers la maison que ces gens non identifiés l'ont tué. L'OPJ enquêteur de ce dossier avait appréhendé les enfants du défunt mais il a décidé de les relaxer en date du 15 novembre 2024.

Un corps sans vie d'une personne retrouvé en commune Gitobe, province Kirundo

En date du 11 novembre 2024, sur la colline et zone Baziro, commune Gitobe, province Kirundo, Jean de la paix Amri Uwizeye, exploitant de l'or, est trouvé mort dans un site d'exploitation de l'or. Il n'est pas retourné le soir. Selon des sources sur place, la femme de la victime a été informée que son mari est mort et que son cadavre est près de la route. Arrivée à l'endroit, son corps est acheminé à l'hôpital Mukenke pour l'expertise et des enquêtes ont commencés. Il a été enterré en date du 12 novembre 2024. Deux personnes dont Réverien Kayiranga et Issa Mugisha, partageant le même métier, sont arrêtés par le commissariat de Bwambarangwe pour question d'enquête. Issa l'a appelé vers 21 heures et Réverien avait passé la soirée ensemble.

Un corps sans vie retrouvé en commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie

En date du 28 octobre 2024, à la morgue de l'hôpital militaire de Kamenge, commune Ntakangwa, Bujumbura Bujumbura-mairie, le corps sans vie de Don Joe Brayant Akimana, âgé de 20 ans, qui avait été porté disparu a été retrouvé à la morgue de l'hôpital militaire de Kamenge.

Selon des sources sur place, la victime avait été portée disparue en date du 24 octobre 2024, à la 11^{ème} avenue du quartier Mutakura, commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie.

Selon des sources sur place, l'enfant était à la maison et c'est vers 22 heures qu'il s'est rendu à la boutique pour acheter des vivres et il les a amenés à la maison et puis il est sorti dehors. A partir de cette heure il n'est pas retourné à la maison. L'enterrement a eu lieu le 9 novembre 2024 au cimetière Mpanda, tout le personnel de l'hôpital militaire interrogé par la police nie comment le corps est parvenu à la morgue.

Une personne tuée en commune et province Muyinga

En date du 13 novembre 2024, sur la colline Mukoni, commune et province Muyinga, un corps sans vie de Diane Irakoze, âgée de 16 ans, a été retrouvé suspendu sur un arbre à leur domicile. Les circonstances et les mobiles de ce crime ne sont pas connus.

Un corps sans vie retrouvé en commune Nyanza-lac, province Makamba

Dans l'avant-midi du 17 novembre 2024, un corps sans vie de Jonathan Ndoricimpa, âgé de 24 ans, a été pêché des eaux du lac Tanganyika au site de pêche se trouvant sur la colline Muguruka, commune Nyanza-lac, province Makamba. Selon des sources sur place, la victime était partie étancher sa soif dans un bistrot local depuis la soirée du 15 novembre 2024 et n'est plus revenue à ce site de Muguruka où il veillait sur les bateaux de pêche. Ses collègues croient qu'il se serait noyé lorsqu'il essayait d'atteindre les bateaux à près de 30 mètres de la rive. Jonathan Ndoricimpa est natif de la colline Gihororo, commune Giheta, province Gitega.

Une personne morte à frontière burundo- tanzanienne, commune Mabanda, province Makamba

En date du 16 novembre 2024, Mutabazi est mort sur la frontière burundo-tanzanienne en train de fuir des tanzaniens qui voulaient lui voler les biens à sa disposition. La police tanzanienne

a refusé de donner le corps à sa famille et l'administration de la commune Mabanda, en province Makamba. Selon des sources administratives et policières, Mutabazi Julien et son ami Éric Ruzocimana venait de la localité de Mwandinga en commune et province Kigoma dans cadre des travaux champêtres. Arrivés sur la frontière Tanzanienne à la hauteur de la sous colline Shuza ; colline Ruvuga, ils se sont heurtés à un groupe de bandits tanzaniens qui voulaient voler les biens à leur disposition. Les deux burundais ont essayé de s'enfuir dans cette localité où Julien Mutabazi est tombé dans un gouffre de rocher très accidenté et est mort sur le champ vers 6 heures. Son compagnon qui s'est brisé lui aussi la jambe a pu alerter leurs qui sont venus évacuer le corps de la victime ce qui n'a pas été selon la police et l'administration en commune.

Une personne tuée en Rugombo, province Cibitoke

En date du 23 novembre 2024, sur la colline Mparambo II, commune Rugombo, province Cibitoke le corps sans vie de Phenias Ntiziryayo a été retrouvé criblé de plusieurs balles. Selon des témoins sur place, un groupe d'hommes armés a fait irruption la veille dans les heures avancées en mi-chemin en moins d'un kilomètre de la rivière Rusizi séparant la RDC et ont tiré à bout portant deux balles au niveau de la poitrine sur la victime.

Les voisins se sont vite précipités après avoir entendu des coups de feu et sur place, ils ont découvert le cadavre de ce père de 2 enfants qui gisait dans une mare de sang. D'après un proche du défunt, les meurtriers qui n'ont pas été identifiés ont pris fuite après avoir commis le forfait.

Une source sécuritaire admet que le défunt a été tué par des brigands qui ont par la suite emporté plusieurs dizaines de litres de carburant et des pagnes qu'il venait de faire traverser la frontière de la Rusizi en provenance de la RDC.

Interrogées à ce propos, deux autorités administratives et policières dont Gilbert manirakiza administrateur communal et Roger Nahishakiye, commissaire communal, se sont exprimées à visage découvert tranquilisent les habitants de cette colline en attendant l'issue des enquêtes en cours tout en indiquant que seules les forces de défense et de sécurité sont habilitées à porter des armes.

Les mêmes témoins n'excluent pas la responsabilité des Imbonerakure qui font des patrouilles la nuit avec les armes à la main et à maintes fois cités dans de pareils cas d'assassinat.

Rappelons que les Imbonerakure font des rondes nocturnes dans ces localités avec armes à feu et La ligue Iteka a déjà rapporté des violations commises pas ces derniers dans cette localité.

Un corps sans vie retrouvé en commune Nyanza –lac, province Makamba

En date du 22 novembre 2024, au site de pêche se trouvant sur la colline Muguruka de la commune Nyanza-lac un corps sans vie de Jonathan Ndoricimpa, âgé de 24ans, a été repêché sur les eaux du lac Tanganyika. Selon des témoins, la victime était partie étancher sa soif dans un bistrot local et n'est plus revenu à ce site où il était veilleur des bateaux de pêche à ce site de Muguruka. Ses collègues croient qu'il se serait noyé lorsqu'il essayait d'atteindre les bateaux à peu près 30 mètres de la rive. Jonathan Ndoricimpa est originaire de la colline Gihororo en commune Giheta de la province Gitega.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Rumonge

En date du 20 novembre 2024, sur la sous-colline Nyakara, colline Rukinga, zone, commune et province de Rumonge, un corps sans vie d'Olivier Irakoze, natif de la colline Muhehe, commune Songa en province de Bururi, ayant un âge compris entre 25 et 30 ans, a été découvert dans une plantation de manioc. Selon les témoins sur place, la victime venait d'être libérée de la prison centrale de Murembwe (Rumonge) par la mesure de la grâce présidentielle comme en témoigne un document trouvé dans ses habits.

Selon les mêmes témoins, Cette information est confirmée par Phocas Nimubona, chef de la colline Rukinga ainsi que Vianney Manirambona un des élus sur cette colline. Notre source fait savoir que la police en collaboration avec l'administration a récupéré le corps de ce jeune homme et l'ont conduit à la morgue de l'hôpital de Rumonge en attendant que sa famille soit informée.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Cankuzo

En date du 26 novembre 2024, un corps sans vie en décomposition d'un homme non identifié, âgé entre 60 et 70 ans a été trouvé sur la colline Rusange, commune et province Cankuzo par des enfants qui gardaient les chèvres dans un buisson sur cette colline.

Selon une source sur place, les causes de ce meurtre n'ont pas été connues. L'administrateur de la commune Cankuzo, Chantal Irakoze a donné l'ordre de l'enterrer au cimetière de Nyarurama, commune et province Cankuzo. L'administration en collaboration avec la croix rouge, branche de Cankuzo ont procédé à l'enterrement de ce corps sans vie.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Rumonge

En date du 27 Novembre 2024, sur la colline de Karonda, zone Kirwena, commune et province Rumonge, un corps sans vie d'un nommé Bahati, âgé de 70 ans, originaire de la commune et province Bururi a été retrouvé dans un fossé d'un champ de palmiers.

Selon des témoins oculaires, les informations en province de cette localité indiquent que les circonstances de la mort de cet homme ne sont pas connues.

Selon les mêmes témoins, à cote du corps de la victime, il y'avait de la nourriture à terre et une torche montrant qu'elle venait d'acheter sa nourriture. Ces mêmes témoins indiquent que la victime a été étranglée avant d'être jeté dans ce fossé car il avait des plaies.

Le prénomé Jonatha, OPJ de la zone Kirwena en compagnie d'Innocent Nijimbere , chef de zone Kirzena se sont rendu sur les lieux pour s'acquérir de la situation. L'OPJ a retrouvé une somme de 30 000 fbu dans les poches des habits de la victime.

Un corps sans vie retrouvé en commune Vyanda, province Bururi

En date du 27 novembre 2024, sur la colline Kigutu, commune Vyanda, province Bururi, un corps sans vie de Jean Claude Ngendakuriyo a été retrouvé dans la chambre de sa maison sans aucune trace montrant qu'il aurait été tué.

Selon des témoins sur place, les circonstances et la cause de sa mort restent inconnues mais les

voisins soupçonnent que la victime aurait été empoisonnée car d'après eux, la victime avait quitté sa femme en province de Ngozi et n'avait pas de bonne relation.

L'administrateur de la commune de Vyanda confirme cette information et fait savoir qu'une enquête est déjà ouverte sur ce cas.

Sept corps sans vie retrouvés dans la forêt de la Kibira en commune Mabayi, province Cibitoke

En date du 29 novembre 2024, sept corps en décomposition des rebelles portant l'uniforme militaire congolais ont été retrouvés dans la réserve naturelle de la Kibira au côté de Kaburantwa, colline Rutorero, zone Butahana commune Mabayi, province Cibitoke.

Selon des sources sur place, ces personnes ont été tuées par machettes et couteaux par les personnes non encore reconnues.

Les habitants proches de cette rizière demandent leur sécurité. L'administration dit que les enquêtes sont en cours pour identifier les auteurs de ces tueries.

Tous ces sept cadavres ont été retrouvés vers la tombée de la nuit au niveau de la localité de Kaburantwa-Karandura située sur la colline Rutorero, zone Butahana de la commune de Mabayi de la province Cibitoke.

Selon une source locale contactée sur place, les passants ont été alertés par une odeur nauséabonde en provenance de cette immense réserve naturelle.

Par après, poursuit, la même source, un groupe de gens ont pris l'initiative de mener des recherches et ont trouvé des cadavres en pleine décomposition.

Une source autre source sécuritaire affirme que tous ces corps étaient décapités à l'aide de la machette et du couteau. La même source fait savoir que les victimes portaient des uniformes de l'armée congolaise, FARDC.

Différentes sources militaires convergent pour dire qu'il s'agit bel et bien des éléments rebelles rwandais contre Kigali établis dans cette immense forêt naturelle depuis plus d'une décennie.

Les mêmes sources font savoir que ces rebelles qui font des navettes entre le Sud-Kivu où ils disposent des bases arrière et le Burundi en passant dans la rivière Rusizi séparant la RDC et le Burundi.

D'après un haut gradé de l'armée burundaise qui s'est exprimé à l'anonymat, ces rebelles contre le Rwanda ne se sont pas entendus sur le partage des minerais d'or dont ils exploitent depuis plusieurs années sous la couverture de certaines autorités civiles et militaires proches du parti présidentiel et hostiles au régime de Kigali.

Après la découverte de ces corps, ces derniers ont été enterrés sur place par la Croix Rouge en collaboration avec les Imbonankubone.

L'administrateur de Mabayi, Jeanne Izompora confirme la découverte de ces corps sans vie en pleine décomposition dans la Kibira. Cette autorité admet également qu'elle attend pour le moment d'autres éléments d'enquête après le retour des soldats qui ont été immédiatement

déployés en plein cœur de la Kibira pour suivre cette situation et invite les habitants proches de cette forêt d'attendre un message de tranquillité en provenance de ces chefs militaires. Selon lui, elle compte organiser une descente d'urgence pour une réunion de sensibilisation pour apaiser les tensions de leurs habitants.

Un corps sans vie retrouvé en commune Kiganda province Gitega

En date du 27 novembre 2024, vers 7 heures, sur la colline Musongati, commune Kiganda, province Gitega, un corps sans vie d'un jeune homme non identifié a été retrouvé.

Selon des sources sur place, le cadavre portait un pantalon jeans de couleur kaki et d'une chemise légère de couleur bleuâtre. Ce sont des écoliers qui se rendaient à l'ECOFO Musongati qui ont vu le cadavre couvert de branchages dans un buisson se trouvant près d'un sentier à quelques 500 mètres de l'école.

Ces élèves ont immédiatement alerté leur maître responsable, Herman Niyonzima qui était déjà à l'école. À son tour, il a appelé l'administrateur communal de Kiganda, Omer Ndiokubwayo qui est arrivé sur place vers 10 heures.

Selon les mêmes sources, l'administrateur a ordonné la population de la colline Musongati d'enterrer le cadavre dans le cimetière de Musongati qui se trouve près de l'endroit de découverte de ce corps.

Le corps de la victime ne présentait aucune trace, sauf un peu de sang sur la bouche. Aucune enquête n'est ouverte.